
 【手子林支部】 

市民座談会懇談内容（概要） 

 

① 北荻島インター前の早期開発について 

（質問） 

 最初の開発計画から３０年が経過した。開発の本腰を入れる時ではないか。 

また、一社企業で難しければ第１次開発から第４次開発などに分けての開発

などはどうか。全体開発の見本（ショールーム）などとすることはどうか。 

 

（回答） 

→ 市として、適正な開発ができるよう、開発の相談や誘導、指導を今後も行

っていく。エリアの全体計画を策定しそれに基づいて整備をしていくという相

談があった際には常に応じている。全体計画に沿って工区分けを行い整備する

ことは、支障ない。個別開発では、地区内が虫食い状態になる恐れがあるため、

全体計画を策定しそれに沿って開発することが必要。その中で、ある工区を見

本とすることも可能ではないかと思う。具体的な事業計画には、地元や関係権

利者の合意形成が必要になる。 

 

（再質問と回答） 

Ｑ 開発には、４年～５年ほどかかるものなのか？ 

Ａ 国や県との協議、環境への影響調査等があるため、年数はかかる。 

 

 

② 上手子林地区内の基盤整備について 

（質問） 

１）県道加須羽生線西側より東武線側までの地域の整備の状況を伺いたい。 

 

（回答） 

→ 市では現在、市内４地区にて農業の基盤整備事業を進めている。事業を

実施するためには、各地区にて「農業基盤整備推進協議会」等の地元におけ

る事業推進体制を整えていただく必要がある。今回の質問の地域でも、事業

実施可能な農地が約９ヘクタールある。事業実施のため事業推進体制を地元

で整えて頂いた上、市としても事業化に向け協力していきたい。 

 

 

 



③ 農地の高齢化と後継者不在について 

（質問） 

70 代から 80 代の農家が多いことから、今後の対応策などについて 

 

（回答）  

→ 今後、後継者については市内に限らず、広く外に求めていかなくてはなら

ない状況にある。経営力のある法人へという選択肢もある。 

 担い手育成・確保では、はにゅう担い手育成塾の運営や県の農業大学校に通

い市内で就農を志す方に対し、授業料及び教科書費用の助成を行っている。 

今後も一人でも多くの担い手の確保に向け取り組んでいく。 

 

 

④ クリーン推進員の選任について 

（質問） 

月２回の資源ごみ回収に交代で当たっているが、任期が２年ある中で、次

の人が決まらない問題がある。今後のアドバイス等あれば、伺いたい。 

 

（回答）  

→ 令和２年度は、市内で２５８名の方に推進員の委嘱をしている。推進員の

定数は、８０世帯あたり１名の推進員を置くよう定めている。 

手子林支部全体では７地区あり、今年度の基準人数は２４名、推進員の任命

は、２５名の方の推薦をいただいている。地域の実情に合わせて、可能な範囲

で活動を行っていただければと考えている。 

 

 

⑤ ヤングケアラーの実態と対策について 

（質問） 

テレビでヤングケアラーの特集の番組をみてショックを受けた。家族の世話

をせざるを得なく、孤立し勉強も出来ず取り残されている子どもがいる。１１

月は埼玉県でもケアラー月間と広報誌でも掲載されていた。現状の実態や対策

について教えてほしい。  

 

（回答） 

→ 市では、ヤングケアラーに関しての実態調査は実施していないが、地域包

括支援センターや障がい者支援センター、学校関係者や市の関係課による、

相談業務等において、ケアラーについての把握に努めている。今後も相談支

援等の中で、実態の把握に努めていきたい。 

今後の対策として、教職員にて児童生徒の中にケアラーがいる可能性がある



という認識を持って接していくこと、またケアラー支援研修にも参加し、今

後も適切な支援ができるような対策に努めていく。 

 

（再質問と回答） 

Ｑ 広報誌が若い夫婦などに知られていない現状がある。もう少し、若い夫婦

にも届けられるとよい。 

Ａ 市内公共施設などにも配布をしてなるべく多くの方に手に取ってもらうよ

うにしている。 

 

 

⑥ 南羽生地区にある公園について 

（質問） 

地区内５か所の公園について、トイレや時計の整備が必要かと思う。また、 

公園の名称がわからないところがある。公園は指定緊急避難場所になってい

ることから、名称が一目でわかるような表示が必要と思う。 

 

（回答） 

→ 南羽生地区の公園は、空の公園、山の公園、太陽の公園、光の公園、風

の公園の 5箇所ある。ご指摘のとおり、トイレや時計があるところと、ない

ところの状況。トイレの整備には、多額の整備費用の他に、整備後の維持管

理費もかかるため、非常に厳しいところ。地域全体の要望としてまとめてい

ただいて、市と地域で協力していく必要がある。時計の設置については、遊

具の更新などの際、検討できると考える。必要性も含め、自治会として要望

をいただいて、整備につなげられればと思う。 

 公園の名称は確認したところ、表示がない公園が多くまた、見えづらいと

ころもあった。できれば今年度中にも、わかりやすい位置に表示していきた

いと思う。 


